

### 餅や漬物など特産品がズラリ

#### 第12回「もちっこ市」開催

鷹巣物産協会（高橋實会長）主催の「もちっこ市」が2月11・12日、大太鼓の館駐車場で会場に開催されました。観光客が遠のく冬季間の誘客を図ろうと開かれているもので、12回目を迎え、新しい小正月行事として定着しています。

開会セレモニーでは、神事のあと高橋会長が「市としてのイベントにふさわしい開催方法などを探りながら継続してまいりたい」とあいさつ。会場に設置されたテントでは、干し餅や切り餅、おやきといった手作りの餅から白菜漬けや高菜漬けなどの漬物類ほか、地元の特産品がズラリと並べられ、市内外から訪れた人たちにぎわいました。



開会セレモニーでは、集まった人たちに紅白の餅が振舞われました

### 「門(かど)舞い」で厄払い

#### 根子集落で伝統の小正月行事

阿仁根子集落で小正月行事として伝承されている「門舞い(獅子舞い)」が2月14日、根子児童館で行われました。

同集落には「村の鎮守様」として祀られている観音堂に家内安全や五穀豊穡などを祈願する観音講(家々を順番に回る)が組織されています。門舞いは、その縁日である旧暦1月17日に当番の家で厄年の人々を含む地域の住民を招き、獅子の舞いで1年間の厄を払い安全を祈願するという伝統行事です。

会場の大広間には水木に刺した色とりどりの繭玉も飾られ、笛、太鼓のお囃子に2頭の獅子が登場し、集まった人々の頭を次々に噛みながら軽快な舞いを披露しました。



獅子の舞いとお囃子を担当する人々を「門舞い連中」と呼び、毎年正月から稽古に励みます



ご神体となった木の燃えさしを持ち帰り、祀っておくと無火災のお守りになると言われています

### 燃え盛る火に無病息災を祈願

#### 民俗行事「葛黒の火祭りかまくら」

七日市・葛黒集落に伝わる小正月行事「火祭りかまくら」が、もちっこ市の始まった2月11日、大太鼓の館の隣接地で行われました。この行事は、雪の厚い田んぼに立てた木に稲わらや豆がらを巻きつけて火を放ち、燃え上がった木を火の神になぞらえて無病息災や無火災、五穀豊穡を祈願するもので、およそ250年前の宝暦年間に始まったと言われています。

「ご神体として用いる適度な木が少なくなってきたことなどから、平成10年を最後に途絶えていましたが、一昨年から旧鷹巣町観光協会が復活させ、もちっこ市とともに同会場で開催されています。



スノーシュー(西洋かんじき)を履き、アップダウンの激しい雪山約10キロを走る選手たち

### 自然と雪に触れ合い、熱いレースを展開

#### ウィンターゲーム2006

第4回北欧の杜ウィンターゲーム2006(大会実行委員会主催)が2月18・19日、大野台ハイランド周辺を会場に開催されました。この大会は、旧合川町で行われたトライアスロンが前身となり、雪の上で行われるトライアスロンとして、自然の魅力と冒険的な要素が面白いと愛好家の評判を呼んでいます。

競技は、スノーシュー(西洋かんじき)を履き地図とコンパスを使い、山の中の決められたポイントを通過してゴールを目指すもの。マウンテンバイク・クロスカントリースキー・スノーシューランの種目をチームで競うものなど。厳しい競技ながら、雪国でなければ体験できないと関東からの参加もありました。

### 武石将貴くんが最優秀賞受賞

#### 県国保連主催「健康づくり作文コンテスト」

『健康と夢に向かって』と題した武石将貴くん(浦田小5年)の作文が、秋田県国民健康保険団体連合会の主催する「健康づくり作文コンテスト」の最優秀賞(高学年の部)に輝きました。

北秋田市からは高学年の部の優秀賞に神成寧々さん(米内沢小6年)、低学年の部の佳作に佐藤英優さん(合川東小2年)の二人も素直でいきいきと書かれていると入賞を果たしています。

最優秀賞を受賞した武石くんの作品は、「日常生活をリズム良く過ごす、病気になっても気持ちで負けないように心がける、そして、夢を実現するには心も体も健康でなければ」と書かれ、健康への前向きな意識の高さが評価されたものです。



「夢は、潜水士になって人命救助をすること。実現のためにがんばる」と綴った武石くん

### 今は第一のふるれどす

#### 阿仁地区「国際結婚支援の会親睦交流会」

阿仁地区「町内在住国際結婚支援の会」(平山哲会長)の親睦交流会が2月19日、打当温泉マタギの湯で開催されました。

この会は、阿仁地区に在住する国際結婚家族の豊かで安心な暮らしの支援と国際結婚に関する情報提供等を目的に平成16年に設立され、異国に嫁いで来られた方たちの心の支えの一助として活動しています。

嫁いだ当初は異なる習慣や文化・言葉などに随分苦労されたようですが、現在は家族や子どもたちを通じて乗り越える事が出来たとにこやかに話していました。

参加した子どもたちも、かくれんぼやカルタ遊びなどをして交流を深めました。



お互いの近況報告と今後の活動について話し合いが行われ、家族同士の交流も深めました